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令和４年第２回 

美唄市議会臨時会会議録 

令和４年１１月１０日（木曜日） 

午前１０時００分 開会 

 

◎議事日程 

 第１ 会議録署名議員の指名 

 第２ 会期決定の件 

 第３ 諸般報告 

 第４ 議長報告 

 第５ 市政報告 

 第６ 議案第46号 契約変更の件（サン・

スポーツランド美唄テニスコート改

修工事） 

 第７ 議案第47号 令和４年度美唄市一般

会計補正予算（第６号） 

 第８ 議案第48号 令和４年度美唄市水道

事業会計補正予算（第２号） 

 第９ 請願第１号 農業生産資材高騰対策

対応に関する請願 

   

◎出席議員（１４名） 

  議 長  金 子 義 彦 君 

副議長  桜 井 龍 雄 君 

   １番  森   明 人 君 

２番  伊 藤 真 久 君 

３番  齋 藤 久美夫 君 

４番  山 上 他美夫 君 

   ５番  本 郷 幸 治 君 

   ６番  山 崎 一 広 君 

７番  川 上 美 樹 君 

８番  楠   徹 也 君 

９番  松 山 教 宗 君 

   10番  紫 藤 政 則 君 

   12番  谷 村 知 重 君 

   13番  小 関 勝 教 君 

 

◎出席説明員 

市     長  板 東 知 文 君 

副  市  長  市 川 厚 記 君 

 総 務 部 長  猪 谷 憲 恭 君 

市 民 部 長  松 田 公 史 君 

 保健福祉部長  川 西 勝 幸 君 

経 済 部 長  土 屋 貴 久 君 

 都市整備部長  清 水 真 史 君 

 市立美唄病院事務局長  今 澤 清 隆 君 

 消  防  長  菅 原 利 彦 君 

 総務部総務課長  平 野 太 一 君 

 総務部総務課長補佐  新   宗 晃 君 

 

 教育委員会教育長  天 野 政 俊 君 

 教育委員会教育部長  阿 部 良 雄 君 

  

◎事務局職員出席者 

 事 務 局 長  村 谷 昌 春 君 

 次     長  門 田 昌 之 君 

 

午前１０時００分 開会 

●議長金子義彦君 ただいまより、本日をも

って招集されました、令和４年第２回美唄市

議会臨時会を開会いたします。 

これより、本日の会議を開きます。 

 

●議長金子義彦君 日程の第１、会議録署名

議員を指名いたします。 

   ６番 山崎一広議員 

   ７番 川上美樹議員 

を指名いたします。 



- 2 - 
 

 

●議長金子義彦君 次に日程の第２、会期決

定の件を議題といたします。 

 お諮りいたします。 

 本臨時会の会期は、本日より11月11日まで

の２日間といたしたいと思います。 

 これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

ご異議ありませんので、そのように決定い

たしました。 

 

●議長金子義彦君 次に日程の第３、諸般報

告に入ります。 

 諸般報告については朗読を省略いたします。 

 諸般報告について、ご質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

これをもって、諸般報告を終わります。 

 

●議長金子義彦君 次に日程の第４、議長報

告に入ります。 

 議長報告についても朗読を省略いたします。 

 議長報告について、ご質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

これをもって、議長報告を終わります。 

 

●議長金子義彦君 次に日程の第５、市政報

告に入ります。 

 市長。 

●市長板東知文君（登壇） 令和４年第２回

市議会臨時会に当たり、市政の主なものにつ

いてご報告申し上げます。 

 はじめに、「職員の新型コロナウイルス感

染」について申し上げます。 

 本年１月12日から昨日までの間、北海道岩

見沢保健所により、本市職員122名の感染が確

認されました。感染した職員につきましては、

業務において市民との接触がないことを確認

し、その後、自宅療養等を経て、職場復帰し

ております。 

 次に、「公共施設における新型コロナウイル

スの集団感染」について申し上げます。 

 美唄市養護老人ホーム恵風園においては、

10月７日から10月28日までの間に、入居者30

名及び職員10名が感染し、北海道岩見沢保健

所の指示により、感染対策を行っておりまし

たが、今後、感染者が発生しない場合には、

感染者の健康観察が11月７日で終了し、11月

12日をもって集団感染が収束となるところで

あります。 

 次に、「新型コロナウイルス感染症に対する

本市の対応」について申し上げます。 

 北海道では、人口10万人当たりの新規感染

者数が全国最多となるなど、感染状況が再拡

大の局面に入ったことから、11月２日の対策

本部会議において、保健医療提供体制の再確

認や基本的な感染防止対策の再点検を進める

こととしております。 

 市といたしましては、このような道の動向

を踏まえ、引き続き、高い警戒感をもって基

本的な感染防止対策の徹底など、必要な対策

を図っていくこととしております。 

 また、本臨時会におきましては、これまで

の対策に加え、厳しさが増す経済環境の中で

「物価高騰から市民生活と事業活動をしっか

りと守り抜く」ため、低所得世帯への支援と

して、国の「住民税非課税世帯等に対する臨

時特別給付金支給事業」や市の「住民税均等

割のみ課税世帯へのくらし応援金支給事業」
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をはじめ、生活者及び事業者への支援として、

水道基本料金の免除をさらに２か月間延長す

る「水道会計支出金」、さらには、農業分野に

おける物価高騰対策支援として、「農業経営緊

急支援事業」に係る補正予算を新たに提案す

るものであります。 

 今後とも、10月28日に閣議決定された「物

価高克服・経済再生実現のための総合経済対

策」に適時適切に対応するなど、市民の皆様

が一日でも早く通常の生活や事業活動を取り

戻すことができるよう、職員と一丸となって

「市民の命と暮らしを守る」対策を切れ目な

くしっかりと講じてまいります。 

 次に、「新型コロナウイルスワクチンの接

種」について申し上げます。 

 「従来型ワクチン」による４回目接種につ

きましては、10月15日をもって終了し、9,039

名の方が接種を受け、接種率は45.2％となっ

ております。 

 また、10月24日から開始した「オミクロン

株対応２価ワクチン」の接種につきましては、

これまでに接種対象者約18,000名のうち、接

種時期が到来した約10,000名に接種券を発送

し、順次接種を進めているところであります。 

 なお、５歳から11歳までを対象とした「小

児用ワクチン」の接種につきましては、接種

希望があった292名のうち253名の初回接種を

終えているほか、生後６か月から４歳までを

対象とした「乳幼児用ワクチン」の接種につ

きましては、11月19日から接種を開始する予

定であります。 

 今後とも、接種を希望する全ての市民の皆

様が速やかに接種を受けられるよう、美唄市

医師会や市内医療機関の皆様のご協力のもと

全力で取り組んでまいります。 

 次に、「美唄市合同墓の供用開始」について

申し上げます。 

 少子高齢化や核家族化等に伴うお墓の課題

に対応するため、美唄市光珠内町３区の火葬

場「美唄斎宛」の隣接地に「美唄市合同墓」

を新設し、10月17日から焼骨の収蔵を開始し

ました。受付を開始して以来、これまで市民

の皆様から155件のご相談を受けているとこ

ろであります。 

 次に、「美唄市地域包括ケア講演会」につい

て申し上げます。 

 「美唄市地域包括ケア推進条例」制定後の

取り組みを着実に進めていくため、「美唄市地

域包括ケア講演会」を11月５日、市民会館大

ホールにおいて約160名の参加のもとで開催

しました。「美唄で健康に長生きし、安心して

最期を迎えるために」をテーマとしまして、

砂川市立病院副委員長木村眞司先生をお迎え

しての基調講演とともに、地元関係者による

シンポジウムを行いました。 

 今後とも、全市民が力を合わせて超高齢社

会を支えていくために必要な取り組みとして、

市民の皆様が住み慣れた美唄で安心して生活

できる地域包括ケアシステムをしっかりと推

進してまいります。 

 次に、「本市の平和施策の推進」について申

し上げます。 

 10月13日、長崎市で開催された「全国都市

問題会議」に参加し、田上長崎市長と面談の

後、原爆資料館を観察したほか、翌日は広島

市の平和記念資料館及び原爆ドームを視察し

た後、松井広島市長と今後の平和施策の推進

に向けた自治体間の連携について協議を行い
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ました。今後とも平和施策の推進に取り組ん

でまいります。 

 以上、申し上げまして報告を終わります。 

●議長金子義彦君 市政報告に対する質疑集

約のため、暫時休憩いたします。 

 

午前１０時１２分 休憩 

午前１０時１２分 開議 

 

●議長金子義彦君 休憩前に引き続き、会議

開きます。 

 本件については、別にご発言も無いようで

すので、これをもって市政報告を終わります。 

 

●議長金子義彦君 次に日程の第６、議案第

46号契約変更の件（サン・スポーツランド美

唄テニスコート改修工事）を議題といたしま

す。本件に関し、提案理由の説明を求めます。 

●市長板東知文君（登壇） ただいま上程さ

れました議案第46号契約変更の件（サン・ス

ポーツランド美唄テニスコート改修工事）に

ついて、提案理由をご説明申し上げます。 

 本件は、サン・スポーツランド美唄テニス

コート改修工事の契約締結について、令和４

年第２回定例会による議決後、工事において

設計の変更が必要となったことから、議会の

議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分

に関する条例の規定により、議会の議決を求

めるものであります。 

●議長金子義彦君 ただいま、提案理由の説

明がありました議案第46号については、大綱

質疑にとどめ、所管の常任委員会に付託の上、

審査することにいたしたいと思います。 

 これより、議案第46号について大綱質疑を

行います。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 これをもって、大綱質疑を終結いたします。 

 よって、議案第46号は総務・文教委員会に

付託の上、審査することにいたします。 

 

●議長金子義彦君 次に日程の第７、議案第

47号令和４年度美唄市一般会計補正予算（第

６号）及び日程の第８、議案第48号令和４年

度水道事業会計補正予算（第２号）を一括議

題といたします。本件に関し、提案理由の説

明を求めます。 

●市長板東知文君（登壇） ただいま上程さ

れました各案件について、提案理由をご説明

申し上げます。 

 はじめに、議案第47号令和４年度美唄市一

般会計補正予算（第６号）であります。本件

は、第１条歳入歳出予算について補正しよう

とするものであります。第１条歳入歳出予算

の補正につきましては、歳入歳出の予算総額

に、それぞれ３億2,804万4,000円を追加し、

補正後の予算総額を185億115万円にしようと

するものであります。補正内容につきまして、

歳出から申し上げますと、民生費には、電力・

ガス・食料品等の価格高騰による負担を踏ま

え、低所得世帯への支援として、国の「住民

税非課税世帯等に対する臨時特別給付金支給

事業」を増額計上するとともに、市の「住民

税均等割のみ課税世帯へのくらし応援金支給

事業」を計上いたしました。農林費には、肥

料や燃油、農業資材等の物価高騰に対する農

業者への支援として、市の「農業経営緊急支

援事業」を計上いたしました。諸支出金には、

物価高騰等に直面している生活者及び事業者
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への支援として、市独自で水道基本料金の免

除を更に２か月間実施するため、「水道会計支

出金」を増額計上いたしました。一方、歳入

につきましては、歳出計上額に対応する国庫

支出金、繰入金をそれぞれ増額計上し、財源

対応をいたしました。 

 次に、議案第48号令和４年度美唄市水道事

業会計補正予算（第２号）であります。本件

は、物価高騰等に直面している生活者及び事

業者への支援として、市独自で水道基本料金

の免除を更に２か月間実施することに伴う、

給水収益の減収分及びシステム作業手数料を

補正するものであります。補正内容につきま

しては、予算第３条に定めた収益的収入の予

定額のうち、営業収益を2,500万3,000円減額

するとともに、営業外収益を2,533万3,000円

増額し、収益的収入合計を６億2,774万4,000

円に、収益的支出の予定額のうち、営業費用

に33万円を増額し、収益的支出合計を７億

5,475万1,000円にしようとするものでありま

す。 

●議長金子義彦君 お諮りいたします。 

 ただいま、提案理由の説明がありました議

案第47号及び議案第48号については、大綱質

疑にとどめ、のちほど設置いたします特別委

員会に付託の上、審査することにいたしたい

と思います。 

 これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 ご異議ありませんので、そのように決定い

たしました。 

 これより、議案第47号及び議案第48号につ

いて、一括大綱質疑を行います。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 これをもって、一括大綱質疑を終結いたし

ます。 

 お諮りいたします。 

 議案第47号及び議案第48号については、13

人の委員をもって構成する予算審査特別委員

会を設置し、これに付託の上、審査すること

にいたしたいと思います。 

 これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 ご異議ありませんので、そのように決定い

たしました。 

 ただいま設置されました、予算審査特別委

員会委員の選任については、委員会条例第８

条第１項の規定により、 

 森明人議員、伊藤真久議員、 

 斎藤久美夫議員、山上他美夫議員、 

 本郷幸治議員、山崎一広議員、 

 川上美樹議員、楠徹也議員、 

 松山教宗議員、紫藤政則議員、 

 桜井龍雄議員、谷村知重議員、 

 小関勝教議員の以上13人の議員を指名いた

します。 

 

●議長金子義彦君 次に日程の第９、請願第

１号農業生産資材高騰対策対応に関する請願

を議題といたします。 

 お諮りいたします。 

 請願第１号については、所管の常任委員会

に付託の上、審査することにいたしたいと思

います。 

 これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 ご異議なしと認めます。 

 よって、請願第１号は、産業・厚生委員会
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に付託の上、審査することに決定いたしまし

た。 

 以上で、本日の日程は全部終了いたしまし

た。本日はこれをもって散会いたします。 

 

午前１０時２２分 散会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 7 - 
 

 

 

 

 

 

以上会議の顛末を記載し、その相違ないことを証するためここに  

 

   署名する。  

 

 

 

        議    長                     

 

 

        署 名 議 員                     

 

 

        署 名 議 員                     

 

 


